



Pour diffusion immédiate

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nouvelles compressions à venir en santé

La FSQ-CSQ craint le pire pour le réseau public

Montréal, le 18 mars 2016. – La Fédération de la Santé du Québec (FSQ-CSQ), affiliée à la Centrale des syndicats du Québec (CSQ), dénonce fortement le budget présenté hier par le ministre des Finances, Carlos Leitão, dont les mesures insuffisantes en santé et services sociaux vont aggraver la situation dans les établissements au cours des prochains mois.

La présidente de la FSQ-CSQ, Claire Montour, déplore vivement que le gouvernement Couillard, via son ministre des Finances, condamne le secteur de la santé à de nouvelles compressions alors que les impacts des précédentes n'ont pas encore fini de se faire sentir.

« Nos membres vivent encore les effets des compressions imposées en 2015-2016 que, déjà, on procède à une nouvelle vague de mesures d'austérité. C'est totalement irresponsable de la part de ce gouvernement et l'on se demande sérieusement où il veut nous mener en coupant ainsi les services à la population d'un budget à l'autre », questionne Claire Montour.

Des actions gouvernementales qui font mal

Cette dernière ajoute que les mauvaises nouvelles se sont multipliées au cours des derniers jours, notamment à l'urgence du Centre Avelin-Dalcourt de Louiseville, au CHSLD du Saguenay–Lac-Saint-Jean, au CSSS de Baie-des-Chaleurs et à l'hôpital Marie-Clarac à Montréal, autant d'endroits où le personnel a reçu de mauvaises nouvelles de coupes de postes et services.

« On a beaucoup parlé, au cours des derniers jours, de la violence verbale du ministre de la Santé, Gaétan Barrette, à l'égard de ses adversaires politiques. Mais les coupes que son gouvernement et lui imposent au personnel de la santé et à la population dans nos établissements de santé font également très mal aux gens qui les subissent. Les membres du gouvernement Couillard sont obsédés par l'atteinte d'objectifs budgétaires très subjectifs et se comportent comme s'ils n'avaient pas de cœur », dénonce la présidente de la FSQ-CSQ.

Les médecins à nouveau favorisés par Couillard et Barrette

Claire Montour soutient qu'il y a également de quoi se questionner sérieusement sur les motivations derrière les décisions de ce gouvernement quand on apprend, comme ce fut le cas dans les derniers jours, qu'une partie importante des activités et des ressources des CLSC sera transférée vers les Groupes de médecine de famille (GMF).

« Faut-il rappeler que les GMF sont des établissements privés, propriété des médecins, alors que ces services transférés seront financés par de l'argent public. Une fois de plus, on se retrouve avec une mesure prise par ce gouvernement qui favorisera fortement les médecins collègues de Philippe Couillard et Gaétan Barrette. Il y a de quoi soulever des doutes sérieux », affirme la leader syndicale.

Quel avenir pour le réseau public?

Claire Montour termine en se demandant dans quel état sera notre système public de santé à la fin de ce premier mandat du gouvernement Couillard.

« Le personnel est à bout de souffle et on continue de presser le citron, pendant qu'on transfère de plus en plus de services vers le privé. C'est extrêmement inquiétant et on n'ose pas imaginer à quoi ressemblera notre réseau de santé après le passage des Couillard et Barrette à Québec », conclut Claire Montour.

Profil de la FSQ-CSQ

La Fédération de la Santé du Québec (FSQ-CSQ) représente près de 7 000 infirmières, infirmières auxiliaires, inhalothérapeutes et puéricultrices travaillant dans des établissements de tous les secteurs de la santé : centre hospitalier, centre de santé et de services sociaux (CSSS), centre de réadaptation, dispensaire, agence de la santé et des services sociaux, centre jeunesse et Héma-Québec.

– 30 –

Renseignements

Claude Girard,
Conseiller en communication de la CSQ
Téléphone : 514 237-4432
Courriel : girard.claude@lacsq.org
Twitter : @csq_centrale